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要聞

小馬下週訪問河內

菲越將簽署海上合作協議
本報訊：在小馬科斯總統下周訪問河內

期間，菲律濱和越南預計將簽署一項海事合

作協議，此舉被視為在與北京就南中國海部

分海域存在領土爭端的國家之間建立統一戰

線。

根據《菲詢問者日報》看到的一份諒解

備忘錄最終草案副本，菲律濱海岸警衛隊和

越南海岸警衛隊之間的海事合作諒解備忘錄

旨在「加強理解、互信和合作信心……以促

進、維護和保護兩國在東南亞地區的共同利

益」。該協議將使兩國能夠更好地管理有爭

議水域的衝突，並「根據國際法原則、雙方

的國家法律以及越南和菲律濱均為締約國的

國際公約 」開展活動。

小馬科斯將於下周訪問越南，這是他

今年的首次海外之行，兩國正努力加強不斷

發展的戰略合作夥伴關係。馬尼拉亞典耀大

學政府學院教授、退役海軍少將隆美爾·王

（音）告訴該報說：「菲律濱和越南都希望

建立一個和平穩定的地區。兩國在涉及南中

國海的事務上有著合作的歷史，現在有機會

將這種戰略關係提升到一個新的水平」。

在與中國關係緊張的情況下，菲律濱

一直在擴大與志同道合國家的聯盟網絡，此

舉遭到了北京方面的批評。菲律濱和越南還

希望在農業、文化、教育、環境、信息共享

和人員交流等其他領域加強合作。在農業方

面，預計菲律濱將在小馬科斯訪問期間與越

方簽署一份大米協議。據菲律濱農業部長劉

禮稱，該協議「基本上保證了他們將持續向

我們供應大米，即使在災難情況下也是如

此」。去年8月，在當時即將離任的越南駐菲

律濱大使黃輝鐘的告別接見中，小馬科斯表

示，菲律濱若能與越南就海事合作達成協議

將在南中國海問題上帶來穩定。

小馬科斯在會見黃輝鍾時談到：「現

在，我們將開始討論菲律濱和越南之間的協

議，我認為這是非常、非常重要的——這將

是我們關係中非常、非常重要的一部分，它

將為我們當下在南中國海看到的問題帶來穩

定因素」。

小馬科斯補充說，該協議「將成為」

菲律濱和越南之間「邁出的非常重要的一

步」。小馬科斯肯定地說，菲律濱和越南有

一個對兩國都有利的良好穩固協議，使兩國

在「涉及南中國海領土爭端時」更容易面對

「共同的挑戰」。

小馬科斯表示：「我真的認為我們必須

達成這些雙邊協議。我想您不會感到驚訝，

我想我也不會放棄任何信心，我們也希望與

東盟內的其他國家簽訂這些雙邊協議」。

東盟一直在與北京討論一項被認為對

緩和南海緊張局勢至關重要的行為準則。小

馬科斯早些時候曾對東盟與中國的會談進展

緩慢表示失望。菲律濱和越南與文萊、馬來

西亞和中國台灣地區都是南海的聲索方。然

而，北京聲稱擁有幾乎整個該戰略水道。海

牙常設仲裁法院2016年的裁決駁回了中國在

南海的主張，但中方不接受、不承認這一裁

決。

圖為集尼車司機組織PISTON和MANIBELA的成員昨日前往大理院，要求頒佈臨時禁制
令，阻止政府執行公車現代化計劃。

教育部7年未進行學生能力評估
本報訊：根據新的政府數據，在過去七

年中，教育部未能按時進行大規模學生能力

評估，採購問題和缺乏教育評估人員是造成

延誤的主要原因。

自2016年以來安排的27項主要學習評估

中，教育部僅按時進行了兩項測試。根據第

二國會教育委員會（EDCOM2）週一發布的

報告，有13項測試被推遲進行，12項測試由

於採購問題和新冠大流行而沒進行。

教育部每學年對6、10和12年級的學生進

行全國成績測試（NAT）。它還為幼兒園至3

年級的學生進行年度識字和算術測試，稱為

早期語言、識字和算術評估（ELLNA）。

第二國會教育委員會指出，全國成績

測試和早期語言、識字和算術評估採購過程

中的延誤常常會延遲測試和結果分析的時間

表。

第二國會教育委員會說，因此，大多數

考試往往在學年結束時舉行，這意味著當學

生的分數發佈時，這些分數不能再用來根據

標準判斷他們的進步並改進教學實踐。

甚至在新冠大流行之前，自2016年以

來，不同年級的全國成績測試就沒有進行過

五次，而早期語言、識字和算術評估則被跳

過了兩次。

根據第二國會教育委員會分析的數據，

自2016年以來，沒有一個10年級的全國成績

測試能夠準時進行。

東北季風來襲 
本週繼續涼爽

本報訊：菲氣象局表示，東北季風週二

為呂宋島東部帶來降雨天氣。

加牙鄢谷將有陰雨，而科迪禮拉行政

區、歐羅拉和計順省將有小雨。

大岷區，伊羅戈地區，中呂宋和卡拉巴

松的其他地區將會是晴朗的天氣，可能會有

局部小雨。

東北季風還將帶來涼爽的天氣，特別是

北呂宋的株藝牙佬市和碧瑤市的氣溫可能分

別降至21℃和15℃。

另一方面，未獅耶群島、棉蘭佬和南呂

宋的其他地區將有溫暖潮濕的天氣，下午或

晚上可能會有雷暴。

在伊羅戈地區和加牙鄢谷沿岸，由於東

北季風產生的巨浪，海上旅行是不允許的。

預計東北季風將在未來幾天加強，甚至

在週末到達棉蘭佬。隨著東北季風的到來，

切變線也將形成，並給南呂宋島東部、未獅

耶群島和棉蘭佬帶來降雨。

上周，當涼爽的東北季風遇到從太平洋

吹來的潮濕的東風時形成的切變線在加拉牙

和納卯地區造成了大範圍的洪水和嚴重的山

體滑坡。

坐直升機參加音樂會
馬科斯辯稱不容錯過
本報訊：小馬科斯總統週二表示，他上

週五參加的酷玩樂團音樂會是不容錯過的。

因前往武六干省觀看音樂會而招致嚴厲

批評後，小馬科斯發表了這番言論。

小馬科斯告訴記者：「現在，你們都知

道我真的是一個音樂愛好者了。我已經學了

很多年音樂。像酷玩樂團這樣的樂隊，絕對

是不容錯過的。」

他補充說：「順便說一句，這太棒了。

問問任何參加過音樂會的人。很不一樣，

跟我們之前看的演唱會不一樣，真的不一

樣。」

小馬科斯形容這場音樂會非常精彩，並

指出他以前從未經歷過這樣的音樂會。

他說：「他們的表演非常精彩。我以前

從來沒見過這麼精彩的音樂會。描沓克以前

沒有辦過這樣的音樂會。」

小馬科斯與第一夫人麗莎．亞蘭禮沓—

馬科斯一起觀看了音樂會。

第一夫人在Instagram上發文稱：「酷玩

樂團的演唱會太棒了！克里斯．馬丁太棒

了！！」

小馬科斯夫婦搭乘總統直升機前往音

樂會現場。上週六，總統保安團就此事回應

社交媒體上對此事的抨擊，總統保安團辯解

稱，在嚴重堵車的情況下，由直升機將小馬

科斯送到音樂會現場是為了他的人身安全。

陸運署擬規定
電動自行車註冊

本報訊：陸運署正在考慮對所有類型的

電動自行車採取強制註冊。

報導稱，這是由於涉及電動自行車的事

故數量多。

去年1月至11月，大岷發展署發生了556

起與電動自行車相關的事故。

目前，電動自行車駕駛者無需持有駕

照。

陸運署署長敏洛薩表示：「如果車輛運

行速度低於每小時25公里，則無需向陸運署

註冊，儘管我們希望改變這種想法。」

他補充說：「因此，我們正在提出一項

提案，無論車輛的速度如何...都必須向陸運

署註冊。」

出於實際原因，電動自行車是很受通勤

者和送貨騎手歡迎的交通方式。

電動自行車用戶耶布拉說：「不需要

燃料，所以我可以為家人帶來更多的實得工

資。」

一家電動自行車租賃店稱，電動自行車

的租賃價格為每天250披索，平均每天有40輛

電動自行車被租用。

杜特地斥
收買修憲簽名「可恥」

本報訊：前總統杜特地稱，為獲得支

持修憲的簽名而行賄的行為「令人反感」和

「可恥」。

杜特地在臉書上接受採訪時表示：「這

不僅給人留下不好的印象，實際上，我該怎

麼形容它，這幾乎是一種令人厭惡、可恥的

行為。」

前總統表示，他不贊成此舉。

他說：「我不贊成，如果是這樣的話，

他們應該停止。」

一些立法者披露了一些報告，這些報告

稱人們在一份人民倡議修憲請願上簽名，便

可獲得100披索。

杜特地表示，人民倡議可能產生的「新

憲法」只會摧毀國家並「打開政治濫用的閘

門」。

幾位參議員猛烈抨擊了所謂的人民倡議

簽名運動，其中包括艾米．馬科斯、晶貴．

伊斯沓拉、張僑偉和參議院少數黨領袖彭敏

直。

回應人民倡議修憲
小馬指讓選署工作

本 報 訊 ： 「 讓 選 舉 署 履 行 他 們 的 工

作。」

當被問及對人民倡議修改1987年憲法的

看法時，這是小馬科斯總統的回應。

據小馬科斯稱，他已經與有關官員討論

了關於有傳言稱人民倡議表格上的簽名是用

公錢收買得來的事情。

他堅信，如果人們確實得到報酬或被承

諾了福利，選舉署不會接受簽名。

小馬科斯說：「如果收集到簽名是通過

金錢換來的，選舉署不會接受。所以不會有

任何結果。」

他補充說：「據我所知，沒有這樣的

事情。據說並不是支付現金，而是承諾了某

種好處。這是——我們正在調查，我說了，

「我向我們的議員詢問這是否真的。」 

他補充說：「我們的福利發放沒有改

變。 所以，我說，為了避免被懷疑，讓我們

暫停發放福利。這也不好，因為確實有人需

要。所以，我們只需要讓選舉署履行他們的

工作，核實簽名。如果有懷疑存在，那些簽

名就不能被計入。」

到目前為止，選舉署表示，至少有884

個城市和直轄市已提交了支持人民倡議修改

1987年憲法的簽名。

1987年憲法規定，修憲提案可以由人民

直接提出，「經至少12%的登記選民請願，

每個立法選區必須有至少3%的登記選民代

表，這種模式稱為人民倡議。」

一旦達到所需的簽名數量，上述人民倡

議的支持者將必須向選舉署提交請願書。 選

舉署將仔細審查並驗證簽名。

如果選舉署能夠驗證簽名的真實性，它

將安排全國公民投票或公投，人民將對請願

者提出的憲法修正案進行投票。

2烏克蘭女子控訴紀莫雷性虐
本報訊：加入紀莫雷牧師的耶穌基督王

國的兩名烏克蘭婦女向菲律濱參議院透露，

她們遭到該名牧師的性虐待。

阿麗亞斯．尼娜表示，2012年，她的媽

媽和兄弟姐妹開始聽這位牧師講道，她受到

鼓勵加入了教會。

同年，妮娜前往納卯市，只花了6個月就

成為牧師的特別助理。

妮娜說，紀莫雷親自告訴她，如果她想

成為一名神職人員，「就必須犧牲一切，包

括你的身體。」

在參議院婦女兒童家庭關係和性別平等

委員會上進行的視頻陳述時，妮娜說：「我

很天真，我不懂。我以為這是代表不能結

婚。」

她說，紀莫雷後來解釋說，犧牲你的身

體意味著「你必須與他發生性關係」。

妮娜說，她從2013年夏天開始成為神職

人員，一直到2021年，總共8年。

她說，在那段時間裡，她和其他神職人

員多次與紀莫雷發生性關係。

她說：「是的，我們所有人。你不會說

發生這種事情，因為他們總是說，『不要告

訴任何人』。這是非常神聖的事。不是每個

人都能那樣。」

她還說，有些神職人員只被叫了一兩

次，而有些神職人員則每週都必須與紀莫雷

發生性關係。

「大約一兩次，有的必須每週都去。這

就是所謂的夜班。就像我們一樣。我們必須

每週都去那裡。每個女孩都有去那裡的時間

表。」

她說：「我每次去那裡都會祈禱他只

是在睡覺，不要碰我。有一天晚上，他來到

我房間來找我做愛，我哭了。我說我不想，

他對我很生氣。他說：『你會因此下地獄

的。』」

教會的另一位烏克蘭籍女成員，別名

「索菲亞」，向參議院講述了類似的故事。

索菲亞說，她於2014年加入耶穌基督王

國，她當時21歲。她說，她住在一棟類似宿

舍的建築物裡，大部分住戶都是烏克蘭人。

索菲亞說紀莫雷一開始對她很熱情友

善。

另一位名叫傑奎琳．羅伊的神職人員與

索菲亞同住一間房間，並告訴她必須準備好

「犧牲一切，包括她的身體」。

當時，她說，自己為了去納卯已經犧牲

了很多。 離開了她的工作、家庭、學校、父

母和朋友。

她說，傑奎琳．羅伊讓她去紀莫雷的房

間，因為他想要按摩。

「我洗了個澡，穿上睡衣。我哭了，

我很害怕。那是晚上，因為我從來不會在夜

晚、黑暗中獨自留在牧師的家裡。我很緊

張。那是一個很大房間。在紀莫雷的房間前

面，有一個小房間。」

「傑奎琳送我去了那裡，她說，『去牧

師的房間。』我只是待在那個小房間裡，因

為我很害怕，我在哭，而牧師正在等我。」

「當他意識到我沒有去時，他就走出

自己的房間並把我拉進去。我很害怕。他說

給他按摩。腳，這裡，這裡，這裡。漸漸

地，我非常緊張，很暗，突然他開始移動我

的手，放在他的背上、屁股上。他說按摩這

裡，我就說，嗯，好的，我就按摩了。之

後，漸漸地，他轉向我，脫掉了我的衣服，

因為我非常震驚，我無法言語，因為我很緊

張，這就是發生的事情。他脫掉我的衣服並

與我發生性關係。」

索菲亞在證詞中表示，直到她加入教會

的幾年後，她才知道紀莫雷涉嫌與未成年人

發生性關係。

在斥責其他高級神職人員哭泣且未盡到

職責後，一名高級神職人員承認了這一點。

「她說：『噢，你們哭著說你們是神職

員。至少你們成熟了，但我12歲時就成了神

職人員。』這時我感到震驚。」

由參議員洪智維洛斯主持的參議院聽證

會重點關注前耶穌基督王國成員對紀莫雷參

與人口販運、強姦和其他侵犯人權行為的指

控。

應對不斷變化威脅 確保國家安全

小馬下令重組國家情報協調署
本報訊：小馬科斯總統指示重組國家情

報協調署（NICA），旨在加強該機構的情

報收集，以在不斷變化的威脅中確保國家安

全。

由文官長貝薩敏簽署的第54號行政命令

指出，有必要重組國家情報協調署，以適應

國家安全方面不斷變化的威脅。

該行政命令表示：「有必要重組國家

情報協調署，以適應不斷變化的國家安全威

脅，確保更有力的情報收集，加強與國內外

同行的內部和外部協調，並利用數據分析準

備情報和安全評估和估計，以確保國家安全

和促進國家利益。」

總統通訊辦公室表示，國家情報協調署

是根據1987年的第246號行政命令創建的。

最新的行政命令指示設立網絡與新興威

脅副總幹事辦公室，其任務是指導國家情報

協調署在反情報和應對網絡安全威脅、大規

模殺傷性武器和其他新興威脅方面的總體規

劃、監督和協調。

網絡與新興威脅副總幹事辦公將由助理

部長級別的副總幹事領導。

該職位將由總統任命，由反情報與安

全局和網絡情報與反大規模殺傷性武器局組

成。此外，該行政令表示，國家情報協調署

將具有額外的職能，包括可以向其他政府部

門、機構、局、辦公室和機構請求人員的詳

細信息，但該請求須經相關單位主管根據人

員可用的情況核准，以確保與國家情報問題

相關的信息能有效協調、整合和融合。


